



Un día nos dice Ramón Andrada, Director General de Arquitectura, que acaba de realizar una visita, con algún detenimiento, a la zona malagueña del siglo XIX y que ha quedado encantado con aquel recinto, de fachadas sencillas, de gran belleza y dignidad. Edificios interrumpidos solamente por unas, de momento, incipientes demoliciones de antiguas construcciones que están siendo sustituidas rápidamente por estructuras de hormigón armado, con volúmenes absolutamente discordantes con el conjunto.

Le preocupa, decía, que este facilón camino de los derribos siga adelante y que con ello vaya a desaparecer este estupendo recinto expresión arquitectónica de la burguesía malagueña del siglo pasado. Y preguntaba qué se podría hacer para dar conciencia del hecho a los malagueños al objeto de que este conjunto urbano de su más reciente historia no se lo lleve la trampa.

Una larga experiencia de las publicaciones es la fuerza que desde ellas se puede obtener para conseguir un sano estado de opinión siempre que lo que se pretenda lograr sea posible, claro y honesto. En consecuencia la revista ARQUITECTURA hace un número especial dedicado a este tema, para que se distribuya con profusión entre los malagueños.

La preparación completa de este número pudo hacerse contando con la colaboración de los malagueños, arquitectos, catedráticos, eruditos, y de unos pocos arquitectos de Madrid y Barcelona que se desplazaron ex profeso a Málaga y en paseos y coloquios por la "Málaga XIX" consiguieron unos textos, vivos aunque improvisados, que ayudaran al ser publicados en la revista, a formar el ambiente ciudadano solicitado por Ramón Andrada para esta zona en peligro de desaparecer.

#### Asistentes de Málaga:

Arquitectos.—Antonio Almadana, José Luis Armenteros, Eduardo Caballero, José Luis Estevez, Antonio Lago, César Oiano, Francisco Ortega, Rafael Parrella, Clemente Rodríguez y Carlos Verdú. Delegado Provincial de la Vivienda: Antonio de Torre Silvestre. Secretario de la Delegación: Baltasar Peña Hinojosa. Catedrático: Juan Antonio Lacomba. Archivero Bibliotecario jubilado del Ayuntamiento de Málaga: Francisco Bejárono.

#### Asistentes de Madrid y Barcelona.

Ramón Andrada, Oriol Bohigas, Julio Cano Lasso, Federico Correa, Carlos de Miguel, Juan José Torrenova, Antonio Vázquez de Castro y Francisco Gómez, fotógrafo.